

Revolución Nacionalsindicalista

La única política sabia es la que se ha hecho; la única política sabia es la que se hará. No podían hacerse a la vez la Revolución Nacionalsindicalista y la guerra. A lo que se podía llegar era a no comprometer en la guerra los postulados de la Revolución y a destacar de momento únicamente aquellos postulados de la Revolución Nacionalsindicalista que podían servir a la guerra, supremo objetivo de la Patria. Lo primero era que España se hiciese dueña y señora de su propia casa. Lo segundo es hacer obra en la casa, derribar todos los tabiques necesarios y abrir todas las ventanas posibles para que entren el sol y el aire de la historia nueva y de la Revolución Nacionalsindicalista. Fué un error grave de los «rojos» —que Prieto tendió a reparar tardíamente— el de querer hacer a un tiempo revolución y guerra, porque el trabajo destructor de las antiguas organizaciones productoras lo pudieron hacer; pero no les era posible hacer el trabajo constructor que ha de sucederle inmediatamente para no caer en el colapso o la anarquía.

La cantidad de mentes y de brazos decisivos que absorben las líneas de fuego hacían imposible hacer a un tiempo la Revolución y la guerra. La España Nacional lo entendió así. Puso en su máxima eficiencia, sin perturbarlos más de lo prudente y preciso, sus viejos cuadros establecidos de clases y organismos de la producción. Declaró los postulados revolucionarios nacionalsindicalistas, pero esalonó las primeras reformas según lo permitía la medida de las circunstancias. Ganó la guerra y no comprometió la Revolución; pero evitó también organizasen, como es su costumbre, la traición al interés supremo de la Patria y el sabotaje de la victoria. Ahora bien: hay que partir de un axioma para entender la historia presente, y no se olvide que una gran política es ante todo «una manera de entender y de vivir la Historia».

Este axioma dice que los regímenes autoritarios de Europa proceden, ciertamente, de la guerra pero no se formulan ni subsisten

sin la Revolución. El fascismo italiano procedía de la guerra, como el nacionalsocialismo alemán. La Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. no procede tan exactamente de la guerra, pero es seguro que se agigantó con la guerra, y aún podría decirse que remota pero claramente procede de nuestras guerras de Africa, como preparación y reacción de las juventudes. Pues bien: cuando el fascismo italiano hizo la marcha sobre Roma, puso sobre el tapete recio y estatal todos los postulados revolucionarios.

Durante dos años ensayó—hasta que se cargó de razón—una colaboración de las «gentes de buena voluntad» y de «bien pensantes». Un filósofo liberal, enemigo del fascismo, Benedetto Croce, había demostrado ya que en la Historia esa fórmula nunca ha servido para nada. Mussolini lo sabía mejor que Croce. Pero no quería producir alarmas ni colapsos en el cuerpo social, ni contaba con suficientes cuadros técnicos, ni con una clase gobernante fascista. Durante aquellos dos años, flanqueadores y colaboracionistas —con cierta libertad de Prensa— demostraron su patriotismo valetudinario, su incapacidad de salir de sus viejas posiciones y de marchar arriesgada, resueltamente, hacia el futuro de la Patria. Ante el delito Matteotti demostraron un espíritu de cobardía y de traición sin nombre. Y se pasó en un buen principio de año al fascismo escueto. Fué como la fiesta nacional de Sanseacabó, a quien también pondremos en España altares votivos. Este glorioso Sanseacabó es uno de los santos patronos nuestros.

La Revolución Nacionalsindicalista se logra por una serie de reformas destructoras y constructoras, por una serie de operaciones quirúrgicas —amputaciones e injertos— en el cuerpo social, y para eso son necesarias dos cosas: una preparación adecuada del cuerpo social, que va a operarse y una preparación adecuada de las manos operadoras. Operaciones teóricamente excelentes solo son posibles cuando el cuerpo social lo permite

Inglaterra implanta el Servicio militar obligatorio

Londres.—En el Consejo de ministros celebrados ayer, fueron aprobados los proyectos sobre implantación del servicio militar obligatorio en el Ejército. Estos proyectos fueron redactados por una penencia constituida por cinco ministros.

Londres.—Chamberlain ha declarado en la Cámara de los Comunes el propósito del Gobierno de implantar el servicio militar obligatorio para los hombres comprendidos entre los 20 y 21 años. La medida alcanza a unos 200 mil ingleses. Los reclutas recibirán una instrucción de seis meses al cabo de los cuales serán licenciados, pudiendo pasar a servir en el Ejército. Subsiste el voluntariado en la Marina y en las unidades del Servicio de Seguridad Civil.

Chamberlain ha pronunciado un extenso discurso para justificar la adopción de esta medida, diciendo, entre otras cosas, que la guerra no se anuncia previamente sino que surge de un modo inesperado muchas veces y ello obliga a desechar un sistema de alista-

Los socialistas franceses contra el Gobierno

París.—El grupo parlamentario del partido socialista, que preside Blum, se ha reunido en una de las secciones de la Cámara, aprobando una proposición en la que se pide la urgente reunión del Parlamento para discutir los asuntos de política internacional. También se reclama la dimisión de Bonnet y se expresa la oposición de los socialistas a los decretos financieros del Gobierno.

Esta moción ha sido presentada al presidente del Consejo, señor Daladier.

y cuando la mano es a un tiempo rápida, prudente y precisa, y el instrumental está en su punto. Nuestra Revolución Nacionalsindicalista supone, pues, inmediatamente estos dos objetivos: preparación del cuerpo social, creándole el clima y la nutrición espiritual adecuados; preparación, estudiosa, activa y decidida de las manos operadoras, prontas a la voz suprema de mando que habrá de ordenar las etapas del proceso revolucionario. Y entre tanto, todas las «camisas azules», a Dios rogando y con el mazo dando. Porque ya escribiremos algún día de éstos la oración a Sanseacabó.

(De «Arriba»)

miento anticuado. Dijo, también, que la medida está de acuerdo con las necesidades del momento, y que todos los países movilizan sus recursos. Además, es natural que así se proceda, para satisfacción de las naciones que así lo deseaban y de otras con las que se llevan gestiones, las cuales verán en esta decisión nuestro deseo de ayuda. Con ello, no es que nos preparemos para la guerra, sino que lo hacemos precisamente para asegurar la paz, lo que únicamente puede lograrse sintiéndose fuerte y seguro.

El Mayor Atlée reprochó a Chamberlain la traición hecha a su palabra de no llegar, en tiempo de paz, a la implantación del servicio militar obligatorio, que ha de encontrar fuerte resistencia en la opinión.

Chamberlain replicó que tenía la conciencia tranquila y que se le hará justicia cuando sean conocidas las razones que le han impulsado a obrar así. Además —agregó— no puede decirse que las horas son precisamente de paz.

Londres.—Hoy empezará la discusión de los proyectos relativos al servicio militar obligatorio e instrucción.

Hombres de Portugal

Oliveira Salazar

Hace once años que el doctor Oliveira Salazar se encargó de la cartera de Hacienda, hecho que marca el principio del resurgimiento de Portugal, que ha encontrado en este gran hombre de Estado el conductor del pueblo hermano, hacia metas luminosas de prosperidad y de grandeza.

La política económica de Oliveira Salazar, se caracteriza por su orientación amplia, por un encauzamiento rectilíneo de la economía nacional por rumbos totalitarios, que al movilizar las grandes reservas del suelo lusitano ha hecho que resurja potente y vigorosa la vitalidad del gran país, que de una situación de

penuria, de agobio, ha pasado a una ordenación rígida, firme, metódica de sus recursos, como base fundamental de su bienestar presente y de su esplendor recordado por la obra de este hombre que figura en primer plano entre los grandes estadistas de su tiempo.

La figura de Oliveira Salazar tiene un perfil de líneas bien acusadas. Su talento, sus conocimientos profundos, el prestigio de que goza, todo, en suma, hacen de él el tipo del político moderno, que sabe recoger las legítimas aspiraciones de su pueblo, tanto tiempo represadas y darles real-

(Pasa a la página 4.ª)



D.ª Guadalupe Cabello de Ponce de León
Don Juan Ponce de León y Encina
y sus hijos
Don Juan, don Guillermo y don Alfonso
Ponce de León y Cabello

VICTIMAS DEL MARXISMO EN MADRID
Muerta la primera el 12 de agosto de 1938 y asesinados los restantes en los días 29 y 30 de septiembre y 7 de noviembre de 1936

- R. I. P. -

Su hijo, don Luis Ponce de León Cabello; hijas políticas, doña Gloria Martínez Molina y doña Margarita Manso; nietos; hermana política, doña María Gómez Acebo, viuda de Cabello; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades les tengan presentes en sus oraciones y asistan al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar el día 28 de los corrientes y hora de las diez, en la Parroquia de San Juan de esta ciudad.

BOLETIN
de la
FALANGE

Sección Femenina

Todas las camaradas que deseen asistir a la concentración de la Sección Femenina, que se celebrará en Medina del Campo el día 24 del próximo mes y que no estén incluidas en ninguno de los grupos hechos, pueden presentarse en el campo de Pantoja, todos los días a las seis y media de la tarde, donde se les darán normas referentes a ella.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindicalista.

La Regidora Provincial de Educación Física.

Saludo a Franco:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Comisión Provincial de Requisa de Chatarra

En Toro

Se fué a recoger la chatarra a Toro, y por una avería de la camioneta los encargados del servicio hubieron de quedarse todo un día, durante el cual el Ayuntamiento de la Ciudad vecina, a instancias del Delegado Comarcal de Chatarra, colmó de atenciones a nuestros compañeros, sufragando los gastos de hospedaje, de lo que quedaron muy reconocidos y satisfechos.

A este reconocimiento agregamos el de la Comisión, con gran cordialidad.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindicalista.

Saludo a Franco:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Se dan clases de inglés

por señora inglesa, Anna Golden, en Sancho IV, número 43.

(76)

VIDA LOCAL

PERFIL

NUBES

El cielo ha vuelto a encapotarse. El aire con alas, jugueteó sobre las tejas, corrió nuevamente sobre la ciudad el velo espeso de las nubes que han vestido a las calles de luto.

Los límpidos atardeceres luminosos, rientes de sol en las plazuelas y en todos los tejados, se han trocado otra vez en crepúsculos mortecinos y tristes.

De los hilos eléctricos cuelgan todavía unas gotas de lluvia, pequeñas y transparentes, moviéndose nerviosas sobre el asfalto, al compás del pio de los pájaros.

El sol se ha peinado la cabellera rubia de sus rayos, color oro viejo, mirándose en el espejo terso de la ciudad mojada.

El cielo ha vuelto a encapotarse. Dueño y señor del espacio, el aire juega al escondite detrás de todas las esquinas.

FEDERICO



Las Misas que se celebren el día 28 del corriente mes en las Iglesias de San Juan, San Torcuato, el Tránsito, las Claras y San Esteban, con la Exposición y Reserva de S. D. M. por la tarde en la última, serán aplicadas por el alma del Abogado don Valeriano Rivera, que fué asesinado en Madrid por los rojos, el día 28 de noviembre del año 1936.

Sus hermanos quedarán agradecidos por una oración.

(79)

Plato Unico

Se pone en conocimiento de los señores dueños de Hoteles casas de comidas y similares, que lo que corresponde al Plato Unico y Día Sin Postre de la segunda quincena del mes de la fecha se ingresará durante los días 28 y 29, pasada esta se cobrará con recargo.

Subasta

El próximo día 5 de mayo se celebrará en la Notaría de D. Carlos Balbontín la subasta de una fracción indivisa de la casa sita en la calle de Leopoldo Alas que linda por la derecha con el camino de Prado Tuerto. Las demás condiciones pueden verse en la indicada Notaría. (75)

Correos

En la Secretaría de esta Administración Principal se halla una tarjeta encabezada «Queridos tios» y firmada Upe, a la cual no se le ha podido dar curso por carecer de destinatario y señas del mismo.

Zamora 26 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Administrador Principal.

Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza

Se han hecho los siguientes nombramientos de Maestros interinos:

Maestros

Don Saturio Esteban Alvarez, para la Escuela Nacional de niños núm. 5; don Lucinio Lanseros Gandarillas, para la Sección de la Escuela graduada de niños «Jacinto Benavente»; don Angel Fontanillo Dominguez, para la unitaria núm. 7 «Cabañales»; todas de Zamora; don Antonio Moralejo Laso, para la Escuela unitaria núm. 1 de Moraleja del Vino; don Miguel Esteban Arés, para la graduada de niños de Villalpando y don Domingo Vara Fínez, para la Sección de la graduada de niños de Fuentesauco.

Maestras

Doña Cristina Marbán Romero, para la Escuela nacional de niñas de Santibáñez de Tera, doña Carolina Castaño Gago, para la mixta de Valer; doña Felicitas Manso Luelmo, para la mixta de Las Enillas; doña Alejandra Prada Evangelista, a falta de aspirantes varones, para la Escuela práctica aneja a la Normal de Maestros de esta capital; doña Angeles Marti-

Mancomunidad Sanitaria

Circular

La Junta Administrativa de la Mancomunidad Sanitaria provincial, en sesión de 18 del corriente adoptó el siguiente acuerdo:

«Con el fin de cumplimentar la Orden de 7 de marzo último, «Boletín Oficial del Estado» del día 9, relativa al pago del subsidio familiar al personal sanitario que cobra sus haberes, por medio de esta Mancomunidad, con cargo a los presupuestos municipales, esta Junta acuerda la siguiente:

1.º Todos los Ayuntamientos

ORO

La Patria lo necesita ENTREGARLO es un mérito y un deber

RETENERLO, un deber

Venta de casa

Se hace de la situada en Zamora, calle de Santa Clara, número 25.

Para tratar, con su dueño: Juan Luis Modroño, residente en Ponferrada (León). (68)

de la provincia que sean cabeza de agrupación sanitaria de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Practicantes y Comadronas deberán remitir, en plazo de quince días, a esta Junta una relación especificada (cargo, nombre y cuota) de aquellos sanitarios que acrediten mediante la «declaración de familia» su derecho al percibo del subsidio familiar, a partir de 1.º de marzo último.

2.º Una vez reunidas esas relaciones se procederá por la Secretaría general a confeccionar el presupuesto adicional a que se refiere el número 2.º de la Orden citada practicando el oportuno prorrateo entre los pueblos de la agrupación en forma semejante al de los haberes.

3.º Terminado el presupuesto y previa aprobación por la Superioridad se publicará en el «Boletín Oficial» de la provincia, para conocimiento de los Ayuntamientos y para que ingresen en Mancomunidad la cuota que a cada uno corresponda conforme a las normas anteriores.

4.º A partir de 1.º de Marzo último, los Ayuntamientos de la provincia, al hacer el ingreso en mancomunidad de los haberes de sus sanitarios lo harán con el descuento de 1 por 100.

5.º Que este acuerdo se publique en el «Boletín Oficial» de la provincia, para conocimiento y cumplimiento.

Zamora, 20 de abril de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado de Hacienda Presidente. José Sevilla.

CINE

Se rodó ayer en el Nuevo un magnífico «Noticiero» que recoge la entrada en Madrid de nuestras victoriosas tropas.

Las escenas de este noticiero nos presentan los impresionantes momentos en que los soldados de España, salen de las trincheras y penetran en la capital por la Ciudad Universitaria.

Es de formidable efecto contemplar el entusiasmo y la alegría de aquella multitud inmensa que vuelve a ser libre y a comer pan blanco. Las aclamaciones a Franco y los vivas a España son el fondo constante y emotivo de toda la vision madrileña que ayer presenciamos en el documental distribuido por el Departamento Nacional.

Al entonarse el Himno Nacional en uno de los momentos del noticiero, los espectadores que llenaban la sala saludaron brazo en alto y en pie.

El público ha acogido muy calurosamente esta magnífica revista que con acierto ha recogido tan interesantes momentos de nuestra Gesta.

Se rodó además la película titulada «Madres de Artistas» que a pesar de haberse hecho esperar un día, no puede ser peor.

HERPERFER

AVISO

Compra de Valores del Estado

Ponemos en conocimiento del público que el BANCO ESPAÑOL DE CREDITO compra toda clase de Valores del Estado, a cambios muy interesantes. Dirijan sus ofertas a

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, núm. 24

(ESQUINA A SAN GIL)

(6)

Ejército del Centro

Automóviles

A fin de facilitar, cuando lo disponga el Mando, la rápida devolución de los vehículos requisados durante la guerra y que hoy se encuentran en poder de este Ejército del Centro, enviarán por correo los propietarios o depositarán en el buzón especial de las Oficinas de la Jefatura de Automovilismo, Almagro, 5, una nota en tamaño cuartilla, en disposición vertical, y escrita a máquina, o en el impreso que se facilitará en dicho local, en este orden:

- Clase de Vehículo (Turismo o Camión).
- Matrícula.
- Marca y modelo.
- Número de Motor.
- Detalles de la carrocería.
- Lugar de requisita y fecha.
- Lugar donde creen que se encuentra el vehículo.
- Nombre del propietario.
- Domicilio actual.

Cuando el vehículo no se encuentre actualmente en este Ejército, se pasará por esta Jefatura copia de la nota a la Dirección del Servicio en Burgos, para su busca en otras zonas o Recuperación. A medida que se identifiquen los vehículos y se autorice la devolución, serán citados los propietarios por anuncio en la prensa para previa la presentación de la documentación de propiedad, hacerles entrega de los mismos. Los vehículos averiados a cuyo propietario no interese retirarlos, se entenderá son donados al Estado si en el plazo de treinta días, desde la fecha del aviso no se presentan a retirarlos.

Dr. PABLO MORAN
Médico Puericultor

De la Beneficencia e Institución Municipal de Puericultura de Chamartín de la Rosa (Madrid)

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
MEDICINA GENERAL
de 2 a 4
San Andrés, 22—2.º derecha (entrada por Sta. Olaya) (81)

Gobierno Militar de la Provincia y Plaza de Zamora

Suscripción Pro - Reconstrucción del Santuario de Santa María de la Cabeza:

DIECISIETE LISTA

	Pesetas
Suma anterior	5.654,45
Don Eduardo Gutiérrez Prieto	10
Don Serapio de Castro Sampedro	5
Don Francisco Nerpell Queipo de Llano	10
Casa «Gay Muñoz»	25
Don Pedro Borrego Vega	1
Don Juan Antonio Alonso	10
Don Cándido de Luelmo González	5
Don Florencio Herrero Hernández	10
Don Magín Prieto Prieto	25
Vda. e hijos de Emilio de Sanz, de Argujillo	10
Don Santiago Junquera Fernández	5
Don Luis González Toral	3
Don Alfredo Alonso Mastache	5
Don Antoniano Garrido Muñoz	5
Don Emilio Prieto Martín	10
Don Félix Cid González	10
Don Antonio Martín Villante	5
Don Pedro Arias Mariño	5
Don Juan José Gago	5
Don Hermenegildo Pascual Arribas	10
Don José Ferrero y su hijo Pepito	15
Don Maximino Martín Martín	15
Suma y sigue	5.858,45

Zamora 26 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

NOTA. — Los donativos para esta suscripción se reciben en la Oficina de Salvoconductos de este Gobierno Militar.

Se interesa la urgente presentación en este Gobierno Militar, Negociado Destinos, del Alférez provisional de Infantería, don Da-

Fiesta conmemorativa

Burgos. — Una comisión de Zaragoza, de la que formaban parte el Presidente de la Diputación, el Alcalde, el señor Guallar y el Jefe provincial de Propaganda ha estado en Burgos con el fin de conferenciar con el Ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer para tratar del programa de las fiestas que han de celebrarse en la capital aragonesa con motivo del XIX centenario de la venida de la Virgen del Pilar, en carne mortal, a Zaragoza.

El señor Serrano Súñer expresó a sus visitantes su propósito de dar a dichas fiestas un carácter nacional, prometiéndoles todo su apoyo. Después los comisionados visitaron al Ministro de Hacienda para recabar su concurso económico.

Ayer regresaron a Zaragoza, altamente satisfechos del resultado de sus gestiones.

Mas niños repatriados

Bilbao. — Acompañados del Arzobispo de Bruselas, han llegado a la capital de Vizcaya 56 niños que los rojos habían llevado a Bélgica.

SE VENDE

La parte baja de la finca «La Fontana» inmediata al Polvorín; comprende cinco fanegas y media de buen terreno plantado de viña y frutales. La finca está cercada y dispone de abundante agua.

Informará don Gonzalo Fuentes, Ramos Carrión, 54. (69)

niel del Río Calvo, para hacerle entrega de su pasaporte para que emprenda la marcha a su destino.

Zamora 26 de abril de 1939. Año de la Victoria.

Aviso importante

Todo el personal procedente de zona roja recientemente liberada llegado a esta provincia, deberá presentarse en el plazo de 24 horas a contar de su llegada a su actual residencia, ante el Comandante del Puesto de la Guardia Civil o Alcalde en defecto de aquel, siendo apercibidos que de no efectuarlo serán severamente sancionados.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Zamora 19 de Abril de 1939. Año de la Victoria. — El Coronel Gobernador Militar, *Crescencio Morate*.

Bolivia estado totalitario

La Paz. — No se ha turbado el orden en ningún momento. En toda la nación se trabaja con absoluta normalidad. El golpe de Estado dado por el Presidente de la República, está justificado por el creciente descontento que reinaba en todo el país, después de la derrota del Chaco y de la desastrosa situación económica, obra de una política funesta y de un Parlamento ineficaz para resolverla.

Roosevelt contestará al discurso de Hitler

Washington. — El Presidente Roosevelt, saldrá hoy para New York, con el fin de pasar unos días en su residencia particular. Se cree que este propósito obedece al hecho de poder escuchar con la debida atención el discurso que Hitler pronunciará en el Reichstag. También se afirma que Roosevelt contestará a las palabras del Führer el domingo, día 30.

Tratado comercial hispano-alemán

Berlín. — En los medios políticos se asegura que en breve se llegará a un convenio comercial hispano-alemán, de más amplitud que el concertado recientemente entre Alemania y Rumania.

El Gobernador de Roma en Berlín

Berlín. — Ha llegado a esta ciudad el Gobernador de Roma, Príncipe Colonna, que fué recibido por altas personalidades alemanas.

Permanecerá dos días en Berlín, saliendo después para Budapest.

Entrega de diplomas a los nuevos Alféreces

Dar Riffien. — Se ha celebrado el acto de hacer entrega de los diplomas correspondientes a los nombramientos, a los Alféreces de la nueva promoción. Se celebró una Misa de campaña y terminada, el Director de la Academia pronunció un patriótico discurso exhortando a los Alféreces al exacto servicio de la Patria dentro de la más férrea lealtad. Caudillo, guía y conductor del pueblo español.

Uno de los alféreces constes en nombre de sus compañeros diciendo que ellos son la juventud que triunfa, bajo los lemas de religiosidad, la poesía y el servicio. Luego tuvo lugar un brillante desfile.

Una fábrica de cassettes antiguas, destruida

París. — Continúa la serie de incendios. En distintos lugares de Francia, se declararon ayer varios de importancia, entre los que cuenta uno que destruyó una fábrica de cassettes antiguas.

La actitud ofensiva del gobierno francés

Berlín. — El Gobierno francés que ya había prohibido la celebración de varias competiciones deportivas, acaba de dar otra prueba de insensatez, al prohibir la actuación en París de la Gran Orquesta de la Opera de Berlín. La prensa destaca esta actitud ofensiva, que no es obra de los artistas ni siquiera de la inmensa mayoría del pueblo francés, sino del Gobierno y de la camarilla que lo rodea.

Cartelera de la Empresa Alejandro Sanvicente Llamas

Nuevo Teatro

Teléfono 1315

HOY Butaca UNA pta. ESTRENO

La emocionante y misteriosa película «Metro»

El cuarto n.º 309

Por Franchot Toney y Una Merkel

Mañana Butaca UNA pta. Éxito grandioso de H. TOBIS

La kermesse heroica

Los tiempos gloriosos de España en Flandes

EL DOMINGO
La comedia trágica
Por Emil Jannis

TEATRO PRINCIPAL
Tel. 1765 Taq. y 1323 Teatro
El Sábado

Estreno del Noticiero
ESPAÑOL n.º 4

El más emocionante
MAGNO ESTRENO METRO
en español

Jake el rey

SANATORIO QUIRURGICO

DEL

NIÑO JESUS

Director: J. RIVERA

Consulta diaria:
de once a una y
de cuatro a seis



Avenida de San Pablo, núm 1

ZAMORA (7)

Primera reunión de la Junta para el Fomento del Campo

Constitución de las Subcomisiones especiales



Dirección, Administración y Talleres
AVENIDA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, NUM. 7
Teléfono 1570
Franqueo Concertado

UN GRAN PROYECTO

Un estudio sereno, meditado y profundo del panorama provincial oscurecido por pequeñas miserias desfigurado por lustras de sordidas codicias — imperio de viejas banderías políticas — y falta de una remoción, a fondo, de todo lo ocioso y caduco, fuertemente arraizado en la práctica de sistemas en desuso, llevó al ánimo de nuestro Gobernador Civil, camarada Carlos Pinilla, la concepción de un vasto plan reconstructivo de la vida interna de nuestra provincia, en sus manifestaciones activas.

El Nacionalindicalismo, que gusta de mirar los problemas de frente, en visión totalitaria de conjunto y nunca en su aspecto parcial, pequeño, fragmentario, ha encontrado en Carlos Pinilla el intérprete exacto de ese espíritu, dentro del área, de las tierras de Zamora.

Nada de proyectos aislados, de beneficios de índole local, buenos en aquellos tiempos de la caza del elector, favorecedores de la masa adicta, con daño evidente de la que, por no serlo, vivía aprisionada en la estrechez ruinosa de un aislamiento agotador de todas las energías, pérdidas por la falta de ese aliento de estímulo, de fuerte protección, que impulsa y crea,

Zamora, la provincia de Zamora tiene muchos y muy complejos problemas que resolver; comunicaciones primitivas, que alejan a infinitos lugares de todo acercamiento, incluso en la vida de relación, da los centros de actividad signo de los tiempos que corren; agricultura sometida a los más rudimentarios sistemas de cultivo ganadería depauperada, raquítica porque no se cuidó el régimen de selección que, al mejorar las razas, incrementa la riqueza de los pueblos, grandes zonas de terreno convertidas en campos yermos, desoladas parameras porque el abandono oficial, en colaboración con la desidia de las gentes ha dejado perderse la vena jugosa de sus lagunas, llamadas a saciar la sed que abrasa las entrañas de esas tierras, cerradas a la fecundidad. Y así todo.

Nuestra provincia no puede continuar arrastrando esa vida lánguida, indolente, cauce abierto a su ruina segura. Hay que alumbrar nuevas fuentes de riqueza, poner en marcha todos los recur-

sos en los que tan rica es nuestra tierra. Y a eso se va. Carlos Pinilla, espíritu inteligente, dinámico, capaz de remontar las mayores dificultades, nos ha trazado el camino. Deber de todos es prestarle la más resuelta colaboración, todo el calor de nuestra asistencia para que Zamora sea una de las provincias más florecientes dentro del marco amplio, pleno de vitalidad de la España Nacionalindicalista. Solo los excépticos, los resentidos, los incapaces de toda empresa alta, pueden hacerse a un lado. Pero estos no cuentan en la Patria una y en orden, nacida del esfuerzo heroico de una juventud incomparable.

En honor de unos marinos alemanes

Bilbao.—En el Cinema del Soldado, se celebró una fiesta en honor de los tripulantes del buque de guerra alemán, que hace días se halla anclado en este puerto. Asistieron 300 marinos, a los que hicieron los honores los legionarios. La fiesta, que resultó brillante en extremo, finalizó con la interpretación de los himnos de Alemania y de España.

Contra la campaña de los agitadores

París.—Conversando con los periodistas, el Embajador de España, señor Lequerica, ha protestado en términos de gran energía contra los que tratan de agitar la opinión, creando una atmósfera de tirantez, con noticias tan falsas como las de la amenaza española contra Tánger y Gibraltar.

Todos estos rumores —repetido— carecen en absoluto de fundamento.

Tropas inglesas a Gibraltar y Palestina

Gibraltar.—Ha llegado ha este puerto un crucero de guerra británico, conduciendo dos compañías de infantería las cuales desembarcaron en esta plaza. También llegó otro barco de guerra conduciendo un batallón de fuerzas regulares, que se dirigen a Palestina.

daron al Gobierno civil para dar cuenta al Excelentísimo Señor Gobernador, del resultado de esta primera reunión y de la constitución de las diversas Sub-comisiones. El camarada Carlos Pinilla expresó su satisfacción por la rapidez con que se han comenzado a desarrollar los trabajos y sus deseos de que no decaiga el entusiasmo para llegar al fin propuesto.

Oliveira Salazar

(Viene de la página 1.ª)

dad en las normas de una doctrina sana, firme, rectilínea, como cumple a quien tiene en sus manos la suerte y el porvenir de una nación de tan gloriosa historia, como Portugal.

El difícil concretar en un comentario la ingente labor desarrollada por el Sr. Oliveira Salazar en los once años de trabajo constante al frente del ministerio de Finanzas. Se encontró una economía esquilada, y la ha transformado en otra saneada, vigorosa, capaz de satisfacer todas las necesidades de su pueblo y aún de superarlas.

Ahí están, para demostrarlo, las obras que han cambiado radicalmente la fisonomía del suelo portugués, que reforzado en sus medios, hoy se nos ofrece como el más alto exponente de lo que es capaz un país, cuando tiene "al frente de sus destinos hombres que, como Oliveira Salazar, solo se mueve por impulsos de patriotismo y por deseo de elevar al pueblo que señaló como a su salvador, al más alto nivel de su prosperidad.

España, la España redimida, rinde en esta fecha homenaje de admiración y de fervorosa simpatía al gran Oliveira Salazar, representación genuina de los sentimientos de nobleza y de caballerosidad del Portugal hermano, al que tantos vínculos de gratitud y de cariño nos unen y para el que son nuestros mejores votos.

Gafenko ha llegado a París

París.—Procedente de Londres ha llegado el Ministro Rumanó, señor Gafenko, que fué recibido por el ministro de Relaciones Exteriores, señor Bonnet, embajador de Rumanía y otras personalidades,

Ganadería: Presidente de la Diputación, camarada Fausto Martínez Castillejos; Inspector Pecuuario, camarada Francisco Lorenzo; Perito Agrónomo, señor Rivas; Concejal del Ayuntamiento de Zamora, camarada Gerardo Hernández; y Director del «Heraldo de Zamora, camarada Ballesteros.

Riqueza Forestal: Ingeniero de Montes, don Francisco Nerpell; Ingeniero Agrónomo don Fabriciano Cid; Ingeniero Jefe de Industria, camarada Eugenio Rugarcía; Concejal del Ayuntamiento de Zamora, camarada Gerardo Hernández; y Director de «El Correo de Zamora» don Nicolás Rodríguez.

Problemas económico-sociales: Delegado Sindical Provincial, camarada Juan Francisco Maíllo; Delegado Provincial del Servicio del Trigo, camarada Fermín Calvo; Inspector del Servicio del Trigo, camarada Cabezón; Perito Agrónomo, señor Martos; Director de «El Correo de Zamora», don Nicolás Rodríguez y Director de «Heraldo de Zamora», camarada Ballesteros.

Embellecimiento y mejora de la vida del campo: Ingeniero de Caminos, camarada Antonio Salazar; Ingeniero-Jefe de Industria, camarada Eugenio Rugarcía; Inspector Provincial de Sanidad, Dr. Medardo Rivera; Inspector Pecuuario, camarada Francisco Lorenzo; Inspector del Servicio del Trigo, camarada Cabezón; y Director de IMPERIO camarada Adolfo Duque.

Lodas estas Sub-comisiones quedaron constituidas en la reunión de ayer, acordándose que hablan de reunirse una vez por semana cada una de ellos, siendo la primera en hacerlo la de Ganadería que se reunirá en la tarde de hoy. Las reuniones tendrán lugar a las siete de la tarde en la Sala de Juntas de la Diputación Provincial, y con arreglo al siguiente orden: lunes, Problemas económico-sociales; martes, Agricultura; miércoles, Enseñanza; jueves, Ganadería; viernes, Riqueza Forestal; y sábado, Embellecimiento y mejora de la vida del campo.

Por último se acordó designar un Secretario de la Comisión General, recayendo este nombramiento en el Director de IMPERIO camarada Adolfo Duque.

Terminada la sesión el Presidente y Secretario de la Comisión camaradas Fausto Martínez Castillejo y Adolfo Duque, se trasla-

En la tarde de ayer, [según habíamos anunciado, se reunió en la Sala de Juntas de la Diputación Provincial la Comisión nombrada por el Excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia para el estudio y solución de los problemas del campo planteados en Zamora.

Se inició esta reunión de constitución de la Junta bajo la presidencia del de la Excm. Diputación, camarada Fausto Martínez Castillejo, designado Jefe en la reunión de ayer por el Excmo. señor Gobernador, que pronunció unas palabras para señalar la tarea asignada a esta primera sesión en la que hablan de quedar constituidas las distintas sub-comisiones especiales encargadas de los diversos asuntos que caen bajo el alcance de la finalidad de la Comisión. Varios miembros expresaron algunos puntos de vista en orden al criterio a seguir para la determinación del número y especialidad de la Sub-comisiones, llegándose a un absoluto acuerdo en este aspecto. Quedan, pues, formadas las siguientes: Enseñanza agropecuaria-forestal, Agricultura, Ganadería, Riqueza Forestal, Problemas económico-sociales, y Embellecimiento y mejora de la vida del campo.

Cada una de estas sub-comisiones estudiará las cuestiones contenidas en sus enunciados, trayendo al seno de la Comisión los adelantos logrados en sus trabajos para armonizar los diversos aspectos de ellos en la tarea común de elevar el nivel material y espiritual de la vida campesina.

A continuación se hizo la designación de las personas que hablan de integrar las sub-comisiones, quedando constituidas de la siguiente forma: